

Presentación de libros

¿QUE ES LA MESOTERAPIA?, por **César Sánchez** y **Edgardo Altmann-Canestri**. Editorial Celsius, 1989. Contiene 169 páginas y figuras.

Según se define en el Prólogo, «la Mesoterapia es sencillamente una técnica que vehiculiza de un modo peculiar la administración de medicamentos habituales... una terapéutica habitual y alopática. Con ella se aproxima el medicamento al lugar de la patología mediante dosis intradérmicas mínimas y regionales».

La obra se divide en 11 apartados que comprenden desde una Introducción, seguida de historia, mecanismos de acción, aspectos farmacológicos, métodos de administración y materiales, medicamentos, técnica, efectos secundarios, tratamientos en general y tratamientos específicos, relación con otras disciplinas e Información general, terminando con la bibliografía.

El apartado que trata de los Tratamientos específicos contiene la parte interesante para los especialistas en Angiología y C. Vascular.

Alberto Martorell

* * *

CARDIAC RECONSTRUCTIONS WITH ALLOGRAFT VALVES, por **Richard A. Hopkins**. Springer-Verlag, New York, Berlin, Heidelberg, London, Paris, Tokyo, 1989. Contiene 194 páginas y 169 figuras. **Precio: DM 220.**

Obra de interés especial para cardiocirujanos y cardiólogos, dividida en dos Secciones, una en la

que se aportan los principios que justifican la reconstrucción con las denominadas «Homograft Valves», los distintos tipos, las razones de su empleo y la biología de la crioconservación de las válvulas, etc., y otra que comprende las técnicas quirúrgicas según los distintos autores y las modificaciones pertinentes.

Colaboran en esta monografía V. J. Ferrans, S. L. Hilbert, M. Jones, P. L. Lange y L. Wolfinbarger.

La Sección segunda, correspondiente a las Técnicas quirúrgicas viene a ser como un Atlas en el que Thomas Xenakis contribuye con unos magníficos dibujos.

La primera parte comprende cinco capítulos, algunos con sus resúmenes, y la segunda y la anterior se complementan con la correspondiente bibliografía.

Alberto Martorell

* * *

HEART AND BRAIN, BRAIN AND HEART, por **Helge Refsum, Ilmar A. Sulg** y **Knut Rasmussen**. Springer-Verlag, Berlin, Heidelberg, New York, London, Paris, Tokyo, 1989. Contiene 467 páginas y 165 figuras. **Precio: DM 198.**

En este libro se expone la importante relación que existe entre corazón y pulmones en la práctica médica. Como se dice en el Prólogo, pulmones y sistema nervioso pueden ocasionar o influir sobre las cardiopatías; a la vez, trastornos del corazón y de la circulación pueden ser causa de alteraciones pulmonares. Por otra parte, no es raro

que corazón y pulmones estén involucrados en el mismo proceso patológico, lo mismo que determinadas drogas cardíacas tengan su efecto sobre los pulmones y viceversa.

En este libro se recogen los trabajos presentados en el Symposium celebrado en Tromsø (Noruega) en junio de 1987, con la participación de más de 80 colaboradores.

La obra se divide en 8 partes, en las que se estudia la fisiología y farmacología, sistema nervioso autónomo y arritmias, síncope y muerte brusca, tromboembolismo e isquemia, sueño y apnea, enfermedades cardiovasculares y del sistema nervioso, ambiente hipo e hiperbárico, función cerebral y cirugía cardíaca.

Termina con un Índice de materias. Se acompaña la correspondiente Bibliografía.

El texto está presentado de manera bastante didáctica.

Alberto Martorell

* * *

PROGRESS IN ATRIAL PEPTIDE RESEARCH, por **Barry M. Brenner** y **John H. Laragh**. Raven Press, New York, 1989. Contiene 683 páginas y figuras. **Precio: \$175.00.**

Esta obra corresponde al volumen 3 de la Serie de la American Society of Hypertension Symposium, cuyos volúmenes anteriores se publicaron en 1987 y 1988.

En la actual se presenta el material expuesto en el «Third World

Congress» sobre «Atrial Peptide Research», en el que se manifiesta el esfuerzo e interés en el progreso de la bioquímica, fisiología básica y la fisiopatología clínica de tal investigación respecto a la regulación humoral cardiovascular.

Con la colaboración de 80 autores, una primera parte comprende 19 capítulos la mayoría dedicados al sistema urinario, seguida de una segunda parte de Abstracts, con cinco Secciones pluritemáticas en la IV de las cuales hace referencia a las cardiopatías e hipertensión.

Cada artículo se acompaña de la correspondiente Bibliografía. Termina con un Índice por materias.

Su contenido tiene especial interés para biólogos, bioquímicos, farmacólogos, fisiólogos renales y cardiovasculares y clínicos especialistas en cardiovascular y renopatías.

Alberto Martorell

* * *

DISEASES OF THE ARTERIAL WALL, por **J.-P. Camilleri, C. L. Berry, J. N. Fiesinger y J. Barriety**. Springer-Verlag, Berlin, Heidelberg, New York, London, Paris, Tokyo y Hong Kong, 1989. Contiene 690 páginas y 333 figuras. **Precio: DM 650.**

Esta obra comprende un estudio de la estructura normal y las funciones de la pared arterial, así como las alteraciones que sufre en el curso de las arteriopatías, facilitando así su comprensión y las investigaciones por métodos modernos.

De modo especial se exponen los factores de control de los vasos, las funciones e interacciones, la hipertensión pulmonar, las consecuencias traumáticas sobre los vasos, y las de la diabetes, etc.

Comprende los capítulos que siguen:

Biología celular y molecular de la pared arterial normal. Experimental fisiopatología en la aterosclerosis humana. Conducta ante los pacientes ateroscleróticos. La pared arterial en la diabetes. Afecciones inflamatorias de la pared arterial. Arteriopatías de origen diverso. Patología de las arterias pulmonares. Angiodisplasias. Tumores y lesiones pseudotumorales de los vasos sanguíneos.

La obra termina con un Índice de materias.

Teniendo en cuenta la importancia anatomopatológica de las arteriopatías, se comprende que el estudio de la pared arterial tanto normal como su evolución patológica es de gran interés no sólo clínico sino también terapéutico.

Alberto Martorell

* * *

LE SAUVETAGE DES MEMBRES EN ISCHEMIE CRITIQUE, por **D. Mellièrre y H. Guidicelli**, con colaboradores. Contiene 150 páginas y 51 figuras. Masson, Ed., Paris, Milan, Barcelone y México, 1989. **Precio: 160 F.**

Dentro de la Serie de «Monographies de l'Association Française de Chirurgie» se presenta ésta,

en la que colaboran numerosos autores, con una cantidad de trabajos presentados en el 91.º Congrès Français de Chirurgie celebrado en París en octubre de 1989.

La obra se divide en tres Capítulos, que comprenden cuanto afecta a los miembros superiores, los inferiores y los problemas particulares en un amplio aspecto.

El estudio se vierte sobre las Isquemias espontáneas graves, excluidas las debidas a traumatismos o de causas tumorales, de modo especial sobre los resultados actuales, los factores agravantes y las posibles mejorías propuestas. En estos sentidos se insiste sobre todo en: la política general de conservación de las venas, la generalización de técnicas nuevas y, por último, en una mejor organización de la recepción del enfermo, con los debidos protocolos de entrada, las alternativas terapéuticas, indicaciones de la angiografía, corrección de trastornos metabólicos y hemodinámicos y prevención de posibles recidivas.

La exposición es bastante didáctica y se acompaña de notable bibliografía.

Esta monografía está indicada en especial para cuantos médicos especialistas o no reciban urgencias.

Alberto Martorell